



Juan Manuel Santos (izquierda) da la mano al delegado de las FARC Rodrigo Londoño, *Timochenko*, frente a Raúl Castro ayer en La Habana. / EFE

## El rechazo del PSOE al pacto con Podemos crece en la recta final

Un candidato del partido de Iglesias acusa a los socialistas de “haber matado a tiros a gente”

ANABEL DÍEZ / F. MANETTO

Madrid / Jerez

A punto de finalizar la campaña electoral española, la tensión entre PSOE y Podemos es máxima. Las declaraciones de Diego Cañamero, candidato por Jaén, acusando a los socialistas de “haber matado a tiros a gente”, se suman a las provocaciones que los de Pablo Iglesias han lanzado en los últimos días, desde la usurpación de la socialdemocracia hasta el uso de Zapatero. “Las dificultades para pactar han aumentado”, señala el PSOE.

PÁGINA 20

## La justicia de EE UU congela la reforma migratoria de Obama

C. F. PEREDA, Washington

Un empate entre los jueces del Tribunal Supremo de EE UU mantiene congelada la reforma migratoria del presidente Barack Obama, que dejará la Casa Blanca sin haber aprobado una de las grandes iniciativas legislativas de su mandato para conceder un permiso temporal de residencia a casi la mitad de los indocumentados que residen ilegalmente en el país. La ausencia de sentencia supone un duro golpe para casi cinco millones de sin papeles.

PÁGINA 8

## Colombia y las FARC abren una nueva era

La guerrilla se compromete a entregar las armas en 180 días a partir de la firma definitiva de la paz

A. MARCOS / J. LAFUENTE

La Habana / Tumaco

Tras más de medio siglo de conflicto, el Gobierno de Colombia, presidido por Juan Manuel Santos, y la guerrilla de las FARC, liderada por Rodrigo Londoño Echeverri, *Timochenko*, firmaron ayer un cese al fuego bilateral y definitivo en La Habana, en presencia del secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, y el presidente de Cuba, Raúl Castro.

En el acuerdo, las FARC aceptan la entrega de las armas —que serán fundidas por la ONU para crear tres monumentos— dentro de un plazo de 180 días tras la firma de la paz. Esto es solo una parte de la antesala del pacto con la guerrilla más antigua de América Latina que se prevé que se concrete definitivamente antes de

que termine el verano. A partir de entonces, se implementará la tregua y la concentración de los guerrilleros en 23 zonas.

Otro de los aspectos más importantes del acuerdo es que las FARC aceptan el plebiscito, la consulta popular que pretende realizar el presidente de Colombia. De esta manera, la guerrilla asume la institucionalidad del Estado colombiano. “Nos llegó la hora de ser un país en paz”, declaró Santos.

PÁGINA 7

EDITORIAL

Colombia, hacia la paz P14

## El referéndum británico obliga a reconstruir la UE

La Europa a dos velocidades se ve más cercana que nunca ante las amenazas

CLAUDI PÉREZ, Bruselas

El voto sobre la permanencia de Reino Unido en la UE forzaría a Europa a reaccionar —más allá del resultado— para tratar de responder a lo que amenaza su futuro: el auge de los populismos, la falta de liderazgo, la crisis económica y el euroescepticismo. El último informe de los cinco presidentes —el de la Co-

misión, Jean-Claude Juncker; el del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem; el del Consejo, Donald Tusk; el del Parlamento, Martin Schulz, y el del BCE, Mario Draghi— apunta a una Europa de dos velocidades: un núcleo de países que quieren una Unión más federal y una periferia con los reticentes a profundizar en la integración.

PÁGINAS 3 A 6



## El Gobierno mexicano se reúne con los maestros para “hablarlo todo”

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México

Tras las nueve muertes que dejó el domingo el enfrentamiento entre la policía y miembros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, el Gobierno de México abrió ayer una mesa de diálogo para “hablarlo todo”. El sindicato exige “la abrogación de la nefasta reforma educativa”, algo que la Secretaría de Educación considera inasumible.

PÁGINA 9

ADEMÁS

## Indecisión de la OEA sobre Venezuela

La aplicación de la Carta Democrática queda en suspenso tras la sesión de la Organización de Estados Americanos (OEA).

P11



## Sentada en el Capitolio por el control de armas

P8

## El Zoo de Buenos Aires cierra sus puertas tras 142 años

P13

## Argentina-Chile, el nuevo clásico de América

P32